

Les bibliothèques sont des lieux de dialogue, d'ouverture, de tolérance, de réflexion.
Les bibliothèques religieuses dans l'histoire ont bien souvent offert un espace où l'on préservait des documents menacés par les turbulences de l'histoire.

RELINDIAL SIG-IFLA

Les bibliothèques
religieuses au
service du dialogue
interculturel

Elles se rassemblent aujourd'hui au sein d'un groupe de bibliothèques spécialisées : RELINDIAL, dans le cadre de l'IFLA (Fédération internationale des associations de bibliothèques et institutions), association professionnelle répondant aux idéaux de la Déclaration des droits de l'homme des Nations Unies.

Elles souhaitent confronter leurs expériences, toutes croyances confondues, pour faire connaître au monde leurs messages de paix et les outils développés pour le service de tout homme, averti et moins averti qui souhaite approcher les savoirs religieux.

Dans ce but, elles envisagent les activités suivantes :

- 1 Répertorier le patrimoine religieux accessible en ligne
- 2 Répertorier les ressources numériques au service des pensées religieuses
- 3 Initier une coopération internationale pour un partage des expériences
- 4 Travailler sur les langages d'indexation pour que les évolutions du Web puissent prendre en compte la complexité des problématiques religieuses
- 5 Coopérer avec les bibliothèques pour enfants et jeunes adultes, pour un partage d'expérience qui fasse tomber des barrières dès le plus jeune âge.



Saint Luc, Évangéliste copte-arabe du Moine Gabriel, 1250, un bel exemple de fusion des cultures chrétienne et persane. © Bibliothèque de Fels ICP

*Bibliothécaires curieux des cultures du monde,
venez nous rejoindre au prochain congrès de l'IFLA à
Helsinki pour travailler avec nous à la diffusion de savoirs
témoins de notre commune humanité !*

Odile DUPONT
Comité permanent de
la section des sciences
sociales de l'IFLA
Chargée de mission pour la
promotion et les réseaux de
bibliothèques à l'ICP
o.dupont@icp.fr

Christophe LANGLOIS
Directeur des bibliothèques
de l'ICP



ICP
INSTITUT
CATHOLIQUE
DE PARIS

L'esprit grand ouvert sur le monde



International
Federation
of Library
Association
and Institutions

Libraries are places of dialogue, openness, study. During the past, religious libraries have often offered a space to preserve documents exposed to the slings and arrows of history.

These libraries gather today, in a Special Interest Group RELINDIAL, within the IFLA (International Federation of Library Association and Institutions), a professional association fulfilling the ideals of the Universal Declaration of Human Rights of the United Nations. These religious libraries wish to compare their experiences, whatever faith is present in their collections, to make their peace messages better known. They also want to facilitate access for both informed and uninformed people who want to learn about religious knowledge.

To that end, the IFLA Special Interest Group RELINDIAL has just been formed and proposes the following activities:

SIG-IFLA RELINDIAL

Religious libraries
serving intercultural
dialogue

Odile DUPONT

IFLA SIG RELINDIAL
convener

IFLA, Standing Committee
of the Social Sciences
Special Libraries Section
Executive Manager for the
promotion and the libraries
networks at the Catholic
University of Paris

o.dupont@icp.fr

Christophe LANGLOIS

Director of the libraries
of the Catholic University
of Paris

- 1 Listing the religious patrimony in the form of library collections already available online
- 2 Listing the digitized resources serving religious thought
- 3 Initiating international cooperation for sharing of experiences
- 4 Working on indexation languages so that the ongoing changes of the online environment can provide for the complexity of religious problematic
- 5 Cooperating with the IFLA section "Children and Young Adults" for a sharing of experiences breaking the barriers of religious toleration from the young age.



Saint Luke, Coptic-Arabic Gospel from the Monk Gabriel, 1250, a beautiful example of intercultural dialogue between Christendom and Persian art
© Bibliothèque de Fels ICP

Librarians curious about the cultures of the world, join us at the next IFLA congress in Helsinki, to help work on the spreading of the knowledge of our common humanity!



ICP
INSTITUT
CATHOLIQUE
DE PARIS

L'esprit grand ouvert sur le monde



International
Federation
of Library
Association
and Institutions